

Pressemeldung (HMTM, 31.1.2025)

Hochschule für Musik und Theater München beruft Jürgen Ellensohn zum Professor für Trompete

Die Hochschule für Musik und Theater München (HMTM) beruft Jürgen Ellensohn zum Professor für Trompete. Zum 15. März 2025 wird er seine Tätigkeit an der HMTM aufnehmen und seine umfassende Erfahrung im Orchester, als Solist und Kammermusiker sowie als überzeugter Pädagoge und Mentalcoach einbringen.

Seinen Unterrichtsansatz beschreibt Jürgen Ellensohn wie folgt:

»Unterrichten ist für mich mehr als nur die Vermittlung fachspezifischer Inhalte. Es bedeutet, junge Musikerinnen und Musiker auf ihrem gesamten Entwicklungsweg zu begleiten – sowohl am Instrument als auch in ihrer persönlichen Entfaltung. Ich liebe die Detailarbeit am Instrument, das Verbessern spieltechnischer Fertigkeiten und die Arbeit an der Musik. Doch der mentale Aspekt ist letztendlich entscheidend für Erfolg und Wohlbefinden auf der Bühne. Deshalb ist auch Mentalcoaching für mich ein integraler Bestandteil des Unterrichts.«

Zuletzt hatte Jürgen Ellensohn seit 2019 eine Professur an der Hochschule für Musik Würzburg inne. Zusätzlich unterrichtete er als Professor an der Stella Vorarlberg Privatuniversität für Musik (2022–2023) und am Landeskonservatorium Vorarlberg (2015–2019).

15 Jahre lang war Jürgen Ellensohn Solotrompeter beim hr-Sinfonieorchester (Frankfurt Radio Symphony). Bereits von 2003 bis 2005 bekleidete er die gleiche Position beim Berner Symphonieorchester. Bis heute ist er ein gern gesehener Gast in vielen bedeutenden Orchestern, darunter die Berliner Philharmoniker, das Symphonieorchester des Bayerischen Rundfunks, die Münchner Philharmoniker, das NDR Elbphilharmonie Orchester oder das Tonhalle-Orchester Zürich. Auch als Solist trat er mit zahlreichen Orchestern auf und arbeitete dabei unter anderem mit Dirigenten wie Kirill Petrenko, Andrés Orozco-Estrada und Matthias Pintscher zusammen.

Sein Studium absolvierte Jürgen Ellensohn bei Prof. Lothar Hilbrand am Landeskonservatorium Vorarlberg und bei Prof. Hans Gansch an der Universität Mozarteum Salzburg. Von 2002 bis 2003 war er zudem Stipendiat der Orchesterakademie des Symphonieorchesters des Bayerischen Rundfunks. Im Jahr 2015 schloss Jürgen Ellensohn außerdem ein Studium zum Akademischen Mentalcoach an der Universität Salzburg ab.

Seiner großen Leidenschaft, der Kammermusik, widmet er sich intensiv. Er ist Mitglied des österreichischen Blechbläserensembles »Pro Brass« sowie von »The Philharmonic Brass«. Außerdem war er jahrelang Mitglied von »hr-brass«. Seine stilistische Vielfalt als Solist und Kammermusiker spiegelt sich auch in zahlreichen Audio- und Videoaufnahmen wider.

Weitere Informationen: [hmtm.de](https://www.hmtm.de)

Pressekontakt: Maren Rose (Ltg. Kommunikation) | Tel: 089-289-27440 | presse@hmtm.de